令和5年度

根岸地区コミュニティ懇談会

◆開催日時:令和5年10月20日(金) 15:00~17:10

◆開催会場:根岸地域生活センター 2F 集会室



〈質疑概要〉

白根高校の発展,活性化について

発言: 南区唯一の高校である白根高校の定員割れが続いている。

白根高校が魅力ある高校となるよう区全体で取り組んでほしい。

回答: 白根高校とのまちづくり連携事業として、区の予算で県立の白根高校に地域コーディネーターを 配置し、高校が積極的に取り組んでいるボランティア活動において、高校と地域を結ぶ役割を担っ ていただいています。

また、4月から地域応援隊を新たに委嘱し、高校・地域・行政のネットワークづくりを進めているところです。

子ども達の意見やアイデアを生かしたまちづくりについて

発言: 十年後,二十年後の南区のまちづくりを小中学生に考えてもらい,自分たちが住みたい南区の実現に向けて子どもたち自身が自らの行動に移していくことができる場を作ってほしい。

回答: 子どもたちが地域を学び、地域に愛着心を持ってもらうための地域学習を促進し、将来南区を担 う人材になってほしいため、区内の全小中学校において「未来創造教室」を行っています。

今年度根岸小学校では、農業体験や枝豆栽培、職業調べを行い、来年1月23日には学習発表会を行うことになっています。

子育てしやすい福祉制度の充実について

発言: 子どもの数が激減しているため,若い世代が南区へ移住し子育てをしたいと思うような支援等を 行ってほしい。

回答: これまで、病児保育・病後保育施設の開設や医療費助成制度の拡充、妊婦・子育てほっとステーションの機能強化、妊産婦医療費助成の所得制限撤廃、産後ケア助成の拡充など、子育て支援の充実に取り組んできました。

区の子育て支援としては、児童館の利用促進の取り組みとして児童館のない地域に職員が出向 く移動児童館を実施しています。

発言: 南区には放課後デイサービスの施設が少ないうえ, どこも枠が埋まっていて利用できないという 声があるが。

回答: 現在南区では2つの事業所があるだけです。

防災対策(水害)について

発言: 中ノ口川の堤防改修の早期完了に向けて,国と県への要望を強化してほしい。

回答: 暫定嵩上工事は、一部を除き令和4年8月で完了しています。

中ノ口川右岸の中ノ口川大橋から塩俵橋までの区間において、一部用地買収を進めています。

早期に治水安全度が向上するよう、国、県に対して要望していきます。

発言: 避難所となる根岸小学校は教務室や書類が1階にあるため、今後対策を考えてほしい。

回答: 今後施設を検討する場合は地域のご意見をいただきながら進めていきたいと思います。

発言: 輪中地帯の南区においては、住宅の基礎の高さを上げても固定資産税の対象外とする特例を設ければ、緊急時には一時的に避難できることになると思うがどうか。

回答: 水害時は、避難所への避難や知人宅への分散避難を呼びかけています。ご意見ありがとうございます。

歩道の通行確保について

発言: 小学校の通学路脇に民地の篠竹があり、雪が降ると道路に倒れて通行できなくなるため、建設課に除去してほしいと依頼したが、民地の竹木には対応できないと断られた。

子どもたちの安全のためにも配慮してほしい。

回答: 民地からの竹木は所有者の財産になるため、区が勝手に処理することはできません。 篠竹が支障となっている場合は、所有者等を調査し、所有者等が判明した場合は伐採等の注意喚起を行います。

歩道の整備について

発言: 現在塩俵橋の斜路まで歩道が整備されているが、その先は整備されるのか。

回答: 確認させていただきます。

桜並木について

発言: 桜並木の排水路を整備して歩道と自転車道とすることで,安全な歩道や通学路の確保が図られる と思うが。

回答: 土地改良区との関係などありますので、即答はできませんが要望としては伺いました。

発言: 農機具の通行の支障となるため、3.8m以内の枝を伐採してほしい。

回答: ご意見として頂戴します。

発言: 道路の圧雪を処理してもらったが、除雪する際に雪の塊が支障になるので何とかしてほしい。

回答: 状況により相談させていただきます。

除雪について

発言: 除雪車が雪を押して山にした後,苦情によりその山を処理するのは2度手間だと感じる。 事前に山にする場所を決めておき,業者にマップとして渡しておけば経費の節減にもなると思 うが。

開催記録

回答: 市の除雪はかき分け除雪で置ける場所に置かせていただき, 山を運ぶのは次の手段と考えています。

置ける場所の情報があれば工夫させていただきますので、教えていただきたいと思います。

中央環状道路について

発言: 建設工事説明会では、除草を年2回行うという約束だったと思うが守られていない。

回答: 除草する場所も含めて協議させていただきたいと思います。

発言: 農道と側道の交差点に「止まれ」の標識がないので、どちらが優先なのかハッキリさせてほしい。

回答: 優先順位を点線で表した箇所もあるので、相談させていただきたいと思います。

発言: 桜並木との交差点が渋滞になるので、信号機を設置してほしい。

回答: 西区まで開通してから交通量が変わってきたと思いますので,警察署には地域からのご意見も踏まえて話をさせていただきたいと思います。

カーブミラーについて

発言: 県道沿いに「幅員減少」の標識が建ったことでカーブミラーに写り込み死角になっているので、 確認してほしい。

回答: 現場を確認させていただきます。

認知症サポーターについて

発言: 例年根岸小学校の4年生が認知症サポーター養成講座を受講しているが,高齢社会において非常に大事なことだと思うので,ぜひ継続してほしい。

回答: 今後も地域のご協力をいただきながら継続していきたいと思います。